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Protokoll der 27. Delegiertenversammlung 
Montag, 23. September 2019 
18.30 Uhr Begrüssungsapéro 

19.00 Uhr Beginn DV in der Aula des bwz, Altdorf 
 
 
Traktanden: 
 
1. Begrüssung 
2. Wahl der StimmenzählerInnen 
3. Mutationen 
4. Protokoll der 26. DV vom 24. September 2018 
5. Berichterstattung der Stufen, Kommissionen, Arbeitsgruppen 
6. Jahresbericht der Vereinsleitung 
7. Vereinsrechnung / Budget / Revisorenbericht 
8. Festsetzen des Jahresbeitrags 
9. Anträge: a) Anträge der Vereinsleitung 
   Statutenanhang 2 

b) Anträge der Delegierten 
10. Wahlen a)  Präsidium 
  b)  Vereinsleitungsmitglied 
11. Jahresprogr. a) Arbeitsprogramm/Positionspapier 
  b) Vorschau LUR- /Stufenanlass 
12) Verabschiedungen 
13) Verschiedenes 
 
 
 
1. Begrüssung 
 
Nach einem gemütlichen Apéro begrüsst Franz Gehrig um 19.00 Uhr die Anwesenden zur 27. Dele-
giertenversammlung. Speziell begrüsst er die Gäste: Regierungsrat Beat Jörg, Erziehungsrätin Emmy 
Gerig, Präsident VSL Guido Baumann, Personalverband Kanton Uri Susanne Gisler, Rechnungsreviso-
rin Susan Bossart-Philipp, die Urner Presse UW Paul Gwerder und die ehemalige LUR-Sekretärin Karin 
Arnold. Er bedankt sich beim bwz ganz herzlich für die zur Verfügung gestellten Räumlichkeiten. 
 
Der Präsident ist froh, dass durch sein Übergangs-Präsidium und durch das motivierte junge VL-Team 
das Fortbestehen des LUR gewährleistet ist.    
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Entschuldigungen 
Vorsteher Amt für Volksschule David Zurfluh, Musikschule Philipp Gisler, Presse UZ Livia Rösing, Co-
rinne Salzmann Delegierte Bürglen (Vertreten durch Kari Müller), Stefanie Rub-Baumann (Delegierte 
Schattdorf), Isabelle Aschwanden (Delegierte Schächental), Roger Scheiber (Delegierter Musikschule) 
Rahel Weber (Delegierte Seedorf), Irene Baumann (Delegierte LUM), Markus Imhof (Rechnungsrevi-
sor) 
Abwesend 
Keine 
 
Die Traktandenliste ist allen frühzeitig zugestellt worden. Da keine Einwände seitens der Delegierten 
gestellt werden, kann die DV anhand der Traktanden durchgeführt werden.  
Irene  
 
 
2. Wahl des Stimmenzählers 
 
Als Stimmenzähler wird Hugo Kühne vorgeschlagen und einstimmig mit Applaus gewählt. 
 
 
3. Mutationen 
 
Seit der letzten Delegiertenversammlung vom 24. September 2018 sind 20 Austritte und 21 Neumit-
glieder zu verzeichnen. 
 
Austritte: Baumann Esther, Altdorf; Bissig Sara, Unterschächen; Dittli Bernhard, Bürglen; Flüeler-
Schumacher Christine, Stans; Furrer Beni, Erstfeld; Honegger Remo, Attinghausen; Huser Monika, 
Seelisberg; Imhof Karin, Altdorf; Jauch Severin, Erstfeld; Leonardi Marco, Schwyz; Lötscher Ruth, Alt-
dorf; Manella-Wenk Karin, Rothenthurm; Marty Christoph, Rickenbach; Müller Birgit, Bürglen; 
Schrotroff Samantha, Seewen; Stutz Salome, Schattdorf; Truniger Michael, Altdorf; Zberg-Brunner 
Andrea, Schattdorf; Ziegler Theo, Altdorf, Schuler Claudia, Bürglen                
 
Eintritte: Arnold Flavia, Erstfeld; Arnold Ramona, Seedorf; Bachmann Miriam, Altdorf; Gisler Lea Alt-
dorf; Hirtler Carla, Altdorf; Müller Lea, Altdorf; Oberholzer-Arnold Michaela, Attinghausen; Püntener 
Tanja, Andermatt; Raab Fabienne, Altdorf; Russi Claudia, Bürglen; Schmid Martina, Altdorf; Tresch 
Kerstin, Schattdorf; von Rotz Olivia, Altdorf; Christen Stefan, Bürglen; Bürgler Karin, Brunnen; Marfurt 
Ruth, Bürglen; Gerig Silvia, Altdorf; Arnold Corinne, Schattdorf; Frei-Gisler Ruth, Seelisberg; Beeler 
Sarah, Schattdorf; Arnold Rahel, Schattdorf 
 
Die LUR Sekretärin Stefanie Dal Farra gibt den Bestand per 23. September 2019 von 565 Mitgliedern 
bekannt. Die Kollektivmitglieder der Mittelschule Uri und der Musikschule Uri sind nicht mitgezählt.  
 
Die Versammlung bestätigt die Neumitglieder mit Applaus als gewählt. 
 
 
4. Protokoll der 26. DV vom 24. September 2018 
 
Theres Planzer erwähnt die Zustellung des Protokolls an alle Delegierten zusammen mit der Einla-
dung. Sie fragt nach Korrekturen oder Änderungswünschen.  
 
Antonia Furger (Delegierte Schattdorf) bemerkt, unter dem 4. Traktandum den ersten Abschnitt zu 
löschen, da es eine Textwiederholung ist.  Weiter erwähnt sie, das Minusvorzeichen beim Reinge-
winn unter dem 10. Traktandum zu löschen. Theres Planzer bedankt sich bei Antonia Furger für das 



Protokoll der 27. Delegiertenversammlung LUR vom 23. September 2019 3 

 

genaue Hinschauen und nimmt die Einwände zur Kenntnis. Die korrigierte Fassung des Protokolls 
wird auf der Homepage aufgeschaltet.  
 
Das Protokoll wird mit den erwähnten Anpassungen einstimmig genehmigt und der Sekretärin Karin 
Arnold verdankt. 
 
 
5. Berichterstattungen der Stufen, Kommissionen und Arbeitsgruppen  
 
Die Berichterstattungen wurden allen Delegierten vor der Versammlung per E-Mail zugestellt. Der 
Präsident bedankt sich bei allen Stufen, Kommissionen und Arbeitsgruppen, die einen Bericht ver-
fasst haben. Fehlende Berichte können noch bis 01. Oktober nachgereicht und somit im Jahresbericht 
veröffentlicht werden. Die Versammlung bedankt sich mit Applaus bei den VerfasserInnen der Texte.  
 
 
6. Berichterstattung der Vereinsleitung 
 
Der Entwurf des Jahresberichts der Vereinsleitung wurde allen Delegierten mit der Einladung zuge-
stellt. Vanessa Weissen erkundigt sich bei den Anwesenden, ob noch Fragen oder Anmerkungen zum 
Bericht vorhanden sind. Da dies nicht der Fall ist, wird der Bericht mit Applaus genehmigt. Die defini-
tive Fassung des Jahresberichts wird den Delegierten per E-Mail zugestellt und auf der Homepage 
veröffentlicht.  
 
 
7. Vereinsrechnung / Budget / Revisorenbericht 
 
Stefanie Dal Farra stellt die Vereinsrechnung 2018/2019 vor. Mit einem Ertrag von Fr. 92‘077.00 und 
einem Aufwand von Fr. 89‘480.12 schliesst die Rechnung mit einem Reingewinn von Fr.2‘596.88 ab. 
Budgetiert war ein Gewinn von Fr. 3'450.00. Der Rückgang der Mitgliederbeiträge von ca. Fr.  
4'000.00 ist vor allem auf die Pensionierungen von Lehrpersonen zurückzuführen. Die Rückvergütung 
der Krankenkassen ist rund Fr. 1'500.00 höher als budgetiert. Der Bruttolohn für das Präsidium ist zu 
tief budgetiert worden. Der Lohn des Präsidenten war gleich wie im Vorjahr. Der Aufwand für das 
Sekretariat liegt um Fr. 1'500.00 über dem Budget, da für die Einarbeitung der neuen Sekretärin im 
März 2019 zwei Löhne (KA und SD) ausbezahlt wurden. Ein grosser Minderaufwand konnte bei den 
Sozialleistungen realisiert werden, da der LUR für den Präsidenten Franz Gehrig keine Penisonskas-
sen-Beträge einbezahlen musste. Der  allgemeine Administrationsaufwand ist auf Grund der Anschaf-
fung eines neuen Laptops für das Sekretariat im Betrag von Fr. 900.00 sowie der bereits angeschaff-
ten Mitgliederausweis-Formularen für das Vereinsjahr 2019/20 von Fr. 360.00 um Fr. 1'200.00 höher 
als budgetiert.  
Sepp Wipfli (Delegierter Silenen) möchte wissen, ob die Einbussen bei den Mitgliederbeiträgen auch 
auf Grund von mehr Teilzeit-Pensen entstanden ist. Stefanie Dal Farra meint, vor allem die Pensionie-
rungen seien der Grund für den Rückgang der Beiträge. Es sei aber durchaus möglich, dass auch die 
Teilpensen einen Einfluss auf den Ertrag aus den Mitgliederbeiträgen hat.  
 
Die Rechnung wurde von den Revisoren Susan Bossart-Philipp und Markus Imhof geprüft und für 
richtig befunden. Susan Bossart empfiehlt die Jahresrechnung zu genehmigen und dankt Stefanie Dal 
Farra für die saubere Rechnungsführung.  
 
Corsin Riedi schlägt der Versammlung vor, die Jahresrechnung zu genehmigen. Diesem Vorschlag 
wird einstimmig zugestimmt. 
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Stefanie Dal Farra erläutert das Budget für das Vereinsjahr 2019/20. Die Mitgliederbeiträge werden 
mit Fr. 81'000.00 budgetiert. Die VL ist optimistisch und rechnet mit einer Zunahme der Mitglieder 
Die Sozialleistungen werden mit Fr. 8'000.00 budgetiert, da wieder Pensionskassenbeträge einbe-
zahlt werden müssen. Die Rechnung 2019/20 wird mit einem Verlust von Fr. 1'000.00 budgetiert.  
 
Corsin Riedi schlägt vor das Budget zu genehmigen und gibt zu bedenken, dass 3 Neumitglieder mit 
einem Vollpensum reichen würden um die Vereinsrechnung nicht mit einem Verlust abzuschliessen.  
 
Die Delegierten nehmen das Budget einstimmig an. 
 
 
8. Festsetzen der Jahresbeiträge 
 
Die Vereinsleitung schlägt vor, die Jahresbeiträge auf gleichem Niveau zu belassen.  
 
Die Versammlung stimmt dem Vorschlag einstimmig zu.  
 
 
9. Anträge 
 
a) Der Vereinsleitung 

1. Statutenanhang 2 
Carla Hirtler fragt, ob alle mit dem überarbeiteten Statutenanhang, der ebenfalls mit der Einladung 
verschickt wurde, einverstanden sind. Es werden keine Ergänzungen oder Anpassungen seitens der 
Versammlung gewünscht. Der Statutenanhang 2 wird auf der Homepage aufgeschaltet. 
 
Der Antrag der Vereinsleitung wird einstimmig angenommen. 
 
b) Anträge der Delegierten 
Es werden keine Anträge von den Delegierten eingebracht.  
 
 
10. Wahlen 

 
a) Präsidium 
Franz Gehrig teilt der Versammlung mit, dass er anfänglich Bedenken hatte, eine(n) Nachfolger(in) 
für das Präsidium zu finden. Die Stelle wurde im Schulblatt ausgeschrieben, aber es hat sich vorerst 
niemand gemeldet. Im Januar 2019 teilte Sepp Wipfli in seinem Bewerbungsschreiben mit, dass er 
wieder bereit sei, das LUR-Präsidium zu übernehmen. Die VL schlägt nun Sepp Wipfli als Nachfolger 
von Präsident Franz Gehrig vor. Es werden keine anderen Personen vorgeschlagen.  
 
Sepp Wipfli wird mit einem Applaus zum neuen Präsidenten des LUR gewählt.  
 
Er bedankt sich für die Wahl und meint, die Themen des LUR werden nicht ausgehen.  
 
Stefanie Dal Farra gratuliert Sepp Wipfli zur Wahl und überreicht ihm eine Flasche Wein.  

 
b) Vereinsleitungsmitglied 
Zur Wiederwahl stellt sich Theres Planzer zur Verfügung. Franz Gehrig erwähnt, dass Theres Planzer 
nur so lange in der VL sein wird, bis ihre Nachfolge geregelt ist. Also 1 bis max. 2 Jahre.   
 
Die Delegiertenversammlung wählt Theres Planzer einstimmig und mit Applaus. Franz Gehrig über-



Protokoll der 27. Delegiertenversammlung LUR vom 23. September 2019 5 

 

reicht ihr ein Präsent und gratuliert ihr zur Wiederwahl. Er begrüsst die Wahl von Theres sehr, da sie 
ein erfahrenes und zuverlässiges VL-Mitglied ist.  
 
Theres Planzer bedankt sich für die Wiederwahl und erklärt, die Nachfolgerin werde sich zur Wahl 
stellen, sobald sie ihre Ausbildung beendet habe.  
 
 
11. Jahresprogramm 
 
Arbeitsprogramm und Positionspapier 
Beatrice Gwerder erwähnt die Überarbeitung des Arbeitsprogramms und des Positionspapiers an der 
Klausurtagung im Januar 2019. Die beiden Papiere wurden zusammen mit der Einladung verschickt. 
Es werden keine Fragen dazu gestellt. Die aktuellen Papiere werden im Jahresbericht sowie auf der 
Homepage erscheinen.  
 
LUR-/ Stufenanlass 
Auf Grund einer Umfrage bei den Stufen- und Fachschaften und bei allen LP’s, wird es in Zukunft nur 
noch einen LUR- /Stufenanlass pro Schuljahr geben. Der nächste Anlass findet am 20. November 
2019 in Bürglen statt. Erst im März 2021 wird dann wieder ein LUR-/Stufenanlass organisiert. Auf  
Wunsch von vielen Teilnehmern der Umfrage wird das Thema Eltern aufgegriffen. Am LUR- 
/Stufenanlass wird die Referentin Prisca Valguarner zum Thema «Erfolgreiche Gespräche – so klappt 
es mit den Eltern» eingeladen. Nach den Herbstferien wird Stefanie Dal Farra eine Doodle-Umfrage 
betreff An-/Abmeldung starten.  
__________________________________________________________________________________ 
 
12. Verabschiedungen 
 
Karin Arnold-Herger (Sekretariat)  
Theres Planzer (VL-Mitglied) dankt Karin Arnold für ihre pflichtbewusste Arbeit während den 8 Jah-
ren, die sie als Sekretärin im LUR tätig war und überreicht ihr zum Abschied einen bunten Blumen-
strauss. Karin Arnold wird mit einem gebührenden Applaus verabschiedet.  
 
Franz Gehrig (Präsident) 
Corsin Riedi (VL-Mitglied) verabschiedet mit einigen persönlichen Worten den LUR-Präsidenten Franz 
Gehrig. Franz Gehrig hat als Pensionierter das Amt des Präsidenten als Übergangslösung für ein Jahr 
übernommen. Er hat seine Aufgabe pflichtbewusst und mit vollem Einsatz angepackt. Es sind auch 
einige Überstunden angefallen, die er zugunsten der aktiven Lehrpersonen eingesetzt hat. Für seine 
wohlverdiente Pension überreicht ihm Vanessa Weissen (VL-Mitglied) einen Geschenkkorb mit Stär-
kungen aus der erweiterten Gotthardregion sowie einen Gutschein des Gewerbevereins Andermatt. ,  
Mit einem herzlichen Applaus wird er von der Versammlung verabschiedet.  
 
 

13. Verschiedenes 
 
Franz Gehrig erwähnt die Zeitschrift «Horizonte», die für die Delegierten zum Mitnehmen bereitlie-
gen. Es hat noch weitere Exemplare, die im Sekretariat abgeholt werden können und in den Schul-
häusern verteilt oder aufgelegt werden können.  
 
Grussworte aus der Versammlungsmitte 
Keine Wortmeldungen der Delegierten gehen ein. 
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VSL 
Guido Baumann gratuliert dem LUR für die gute Nachfolgelösung mit der Wahl des neuen Präsiden-
ten Sepp Wipfli. Der LUR ist für die Lehrer eine wichtige Organisation im Kanton Uri und für den VSL 
ein wichtiger Partner. Er freut sich auf eine gute Zusammenarbeit und dankt Franz Gehrig für seinen 
Einsatz und gratuliert Sepp Wipfli zu seiner Wahl als Präsidenten des LUR. 
 
BKD  
Beat Jörg überbringt die besten Grüsse aus der BKD. Er ist erfreut über die Kontinuität des LUR dank 
der Wiederwahl von Theres Planzer und den amtierenden VL- Mitgliedern sowie dem neu gewählten 
und erfahrenen Präsidenten Sepp Wipfli. Er gratuliert den Gewählten im Namen des BKD und des ER. 
Er schätzt die positive Zusammenarbeit mit dem LUR und die gegenseitige Wertschätzung. Auch 
wenn die Ansichten nicht immer die gleichen sind, stehen für alle eine gute Schule und motivierte 
Lehrpersonen im Vordergrund. Sehr wichtig ist für ihn eine gesunde Schule mit gesunden Leuten im 
ganzen Schulbereich. Er erwähnt das Schulgesetz, das einem grossen Service unterzogen worden ist. 
Es konnten auch Anliegen des LUR miteinbezogen werden. Auch der Lehrplan 21 ist auf gutem Kurs 
und Beat Jörg ist stolz auf das gute Voranschreiten. Das Fach Medien / Informatik wir neu eingeführt 
und die Lehrer können nun dieses Fach unterrichten. Weiter erwähnt er, das Thema Lehrermangel 
sei im Kanton Uri eigentlich ein Fremdwort. Nur in einzelnen Fächern gibt es Schwierigkeiten diese zu 
besetzen. Im August durfte Beat Jörg an der Neulehrerinformation viele neue Lehrer, auch aus ande-
ren Kantonen, begrüssen. Er meint, dies sei positiv zu bewerten. Es ist ihm bewusst, dass die Schule 
im Kanton Uri nicht vollkommen ist, aber es ist eine gute Schule. In den vergangenen 5 Schulwochen 
haben die Lehrer viel Herzblut investiert und er hat den Eindruck, die Lehrer und Kinder sind moti-
viert und es herrscht eine gewisse Lockerheit. Er dankt für die Einladung zur Delegiertenversammlung 
des LUR und wünscht für das neue Vereinsjahr gutes Gelingen.  
 
Schlusswort des abtretenden Präsidenten 
Franz Gehrig dankt Guido Baumann und Beat Jörg für die Grussworte und die gute Zusammenarbeit.  
Weiter dankt er dem ganzen VL-Team für die gute Zusammenarbeit und das kameradschaftliche Ver-
hältnis, allen Delegierten für ihren Einsatz, sowie allen Mitgliedern in den verschiedenen Kommissio-
nen und Arbeitsgruppen für ihre wichtige Aufgabe. Der Dank gilt allen, die sich in irgendeiner Weise 
für den LUR engagiert und eingesetzt haben, im Speziellen Tumasch Cathomen, der sich im letzten 
Vereinsjahr als Mentor zur Verfügung gestellt hatte.  
Der Dank gehört auch Emmy Gerig, allen Mitarbeitenden des BKD, dem VSL und dem Personalver-
band. Franz Gehrig übergibt nun schmunzelnd das Schlusswort dem jüngeren Vereinsmitglied Va-
nessa Weissen. 
 
Vanessa Weissen erklärt, die VL habe beschlossen das Motto «LUR – was ist das nur» zu wählen. Das 
Ziel der VL ist, den Lehrern nahezulegen, dass der LUR eine wichtige Organisation für die Lehrperso-
nen ist und aufzuzeigen, was der LUR alles macht. Dazu wurde ein neuer Flyer gestaltet, die Home-
page sowie diverse Dokumente überarbeitet. Die VL setzt sich für die Lehrpersonen ein und unter-
stützt sie in ihren Anliegen. Vanessa Weissen motiviert die Delegierten, diese Worte auch in ihre 
Schule zu tragen und somit zu einer Steigung der Mitgliederzahlen beizutragen.  
 
Sie bedankt sich bei allen Anwesenden für das zahlreiche Erscheinen und wünscht eine gute Heimrei-
se. Die Delegiertenversammlung endet um 20.00 Uhr. 
 
 
Für die Agenda: 
25.09.2019 Pensionierten-Ausflug 
03.10.2019 Treffen LUR - VSL 
21.10.2019 2. Vereinsleitungssitzung 
11.11.2019 Treffen Regierungsrat mit Personalverbände 
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20.11.2019 LUR- /Stufenanlass in Bürglen 
25.11.2019 3. Vereinsleitungssitzung 
22./23.11.2019 LCH-Präsidentenkonferenz 
02.12.2019 Treffen LUR – Vorstände Stufen- und Fachschaften 
09.12.2019 Pensionierten-Treff 
????  ILCH Treffen mit BKZ  
13.01.2020 4. Vereinsleitungssitzung 
????  Treffen LUR mit ER 
18.01.2020 Klausurtagung 
09.03.2020 5. Vereinsleitungssitzung 
25.03.2020 Pensionierten-Ausflug 
20.04.2020 6. Vereinsleitungssitzung 
08.06.2020 7. Vereinsleitungssitzung 
15.06.2020 Pensionierten-Treff 
????  ILCH-Ausflug (Org. LUR) 
 
 
Der LUR-Präsident 
Franz Gehrig 
 
Altdorf, 23. September 2019 
 
 
Für das Protokoll 
 
Stefanie Dal Farra 
LUR-Sekretärin 
 
Altdorf, 25. September 2019 


